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本报 1月 6日讯 (记者 张卫建 )

没有红地毯，没有氢气球，没有
鲜花，也没有拱门；车队出行将不
封路、不闯红灯、不用警车开道，7
日即将开幕的滨州市政协十届二
次会议清新之风迎面拂来。

1 月 6 日下午是参加滨州市政
协十届二次会议委员报到的日子，
不少委员在报到时意外地发现：之
前每次开会前大会委员驻地门前
铺设鲜艳的红地毯、高高悬挂的气
球、郑重布置的拱门都不见了，第
一个报到的委员也没按照惯例收
到组委会准备的鲜花。不仅于此，

细心的市民还发现，每次全市两会
开幕之前，在大街小巷都会张贴宣
传造势的条幅，而今年条幅的数量
也是明显减少。

“这么做给人感觉大会的气氛
可能稍微淡了些，但却更加务实
了，”教育界市政协委员李明月说，

“会议的成功与否的关键不在形式
和表面，而是内容和解决的问题，
在是否关注民生、民意和推动全市
各项事业的发展，大会力行节约节
俭，我很赞成。”

“虽然只是报到的第一天，我
们却都能感到本次会议会风的转

变，节约节省办会，我认为更顺应
民意了。”市政协委员孙淑萍告诉
记者。

本次会议秘书长付泓波介绍，
去年年底，滨州市政协办公室就下
发了《市政协十届二次会议秘书处
关于市政协十届二次会议期间严
肃纪律改进会风的通知》，其中明
确提出会议发言要言之有物、力戒
空话、套话；会议车队在保证安全
的前提下，遵守交通秩序，不封路、
不闯红灯、不用警车开道；精简会
议服务人员和车辆，大会会场和委
员驻地不挂彩旗、不摆放鲜花、不

升气球、不铺地毯、少悬挂标语，不
准宴请和吃请。

此外，本次会议将首次不专门
编印简报，相关信息将通过报纸、
电视、网络等媒体发布。“以往每次
会 议 我 们 都 会 编 印 1 0 期 左 右 简
报，每期大概 800份，这样算起来，
本 次 会 议 将 节 省 简 报 8 0 0 0 份 左
右，纸张加上印刷，是一笔不小的
费用。”会议秘书组一名工作人员
介绍。

“这么做，就是想改变传统的
文风、会风，把会议办成一次节俭、
亲民、清新的大会。”付泓波说。

 1 月 6 日，滨州市政
协委员们报到的贵苑大酒
店门口，只挂了一条条幅，
往年的地毯、鲜花、气球等
更是不见了。

本报记者 王晓霜 摄

两会首开微博

增强公众互动

本报1月6日讯(记者 张卫建)

为进一步提升两会影响力，提高
人民群众对会议的参与度和关注
度，倾听民声民意，本次两会首次开
通微博，期待代表、委员和普通群众
参与建言献策。

6日下午2：10，滨州政协官方微
博发布一条信息：“滨州市政协十届
二次会议各项准备工作已经就绪，

今天下午两点各位委员开始向大会
报到。”微博发出后，立即引来网友
关注和转发。

本次全市两会开通“@滨州人大”
和“@滨州政协”新浪微博，以互联网
媒体方式倾听意见和建议，传播两会
最新内容，将为代表委员和人民群众
及时沟通搭建新的平台。两会微博由
专业团队运行管理，会议期间将安排

相关人员在会场内外对会议进度进
行现场直播，并在代表委员下榻处对
代表委员进行辅导。

微博将成为本次两会期间收集
社情民意信息的重要窗口，促进和
提高政协委员与民众的有效沟通，
而各界别活动组的专题讨论、小组
讨论中代表委员的好建议、好想法，
也将即时发布。

民主党派人士田希婷今年已是
第二年参加政治协商会议了，去年
她向政协提交了两件提案：一个是
餐饮垃圾问题的处理；另一个是105

公交车线路东延。“目前这两个提案
都已经被有关部门采纳并得到落
实，心里感到很高兴。”田希婷高兴
地说道。

当记者问到今年她的提案时，
田希婷认真地告诉记者，由于滨州
市的医保卡不能通用，给老百姓带
来极大不便，这次她的提案就是关
于全市医保卡的使用问题，“希望这
次提案也能得到相关部门的重视，
为老百姓看病解决一大难题。”田希
婷笑着说。 (记者 刘涛)

民主党派田希婷 >>

希望医保卡通用

文化艺术界张向军 >>

把文化带到群众中
已经当了两届政协委员的张

向军是滨州市文化艺术界的领军
人物，来两会报到令他印象最深刻
的就是整个报到大厅布置非常简
约，并没有像往常那样铺上红地
毯，摆上大花篮，张向军告诉记者，
其实政协委员们开会不需要太多
修饰，吃饭也不用太过奢侈，一人

一份便当即可。
说起今年的提案，张向军说，还

是关于如何能让更多的老百姓感受
到中国文化的博大精深，希望在群
众间开展丰富多彩的文化活动。“希
望滨州能开一个新风气，真正把文
化带到群众中去。”张向军说道。

(记者 刘涛)

信 吉 水 是 滨 州 市 住 房 和 城
乡建设局政策法规科科长，到今
年的滨州市政协十届二次会议，
他 已 连 续 6 年 参 会 ，“ 与 往 年 相
比，今年没有了气球、鲜花、红地
毯等，相信这是次节俭务实的大
会。”

信 吉 水 今 年 带 来 的 提 案 是
《加强建筑业职业技能培训》，他
说 目 前 滨 州 有 至 少 1 0 万 人 的 建
筑工队伍，但真正经过培训获得
资格证的仅有 2 . 3 万人，“其实建

筑 工 人 技 术 水 平 的 提 升 不 仅 影
响到工程的质量，也影响到自身
的 发 展 ，如 果 不 经 过 培 训 ，没 有
达到技术标准，一场工程下来质
量不达标，就不会再有市场了。”

信吉水说，目前还有很多包
工 头 带 领 一 些 技 能 水 平 低 的 建
筑工单干，这就需要把劳务分包
制度纳入招投标程序，只许能达
到资质的、建筑工有资格证的的
分包企业进行招投标。

(记者 杨玉龙)

连续六年参会委员信吉水 >>

加强建筑工人技能培训

●

格提案抢先看

6日是滨州市政协委员们报到
的日子，记者了解到，食品安全仍是
今年委员们最“牵肠挂肚”的问题。
另外，校园门口交通堵塞、停车难成
为今年政协提案新的热点问题。

其中，滨州学院工会的刘金杰
提出《关于建议整治和消灭地沟油
的建议》，表示可以出台惩治的相关
法律法规以及政府高价回收地沟油
等建议；滨州职业学院的赵红梅、滨
州市保险行业协会的李防修，也分
别提出了议案，加强食品安全监管。

另外，滨州华海白癜风医院的韩梅
海提出了《关于加强养殖企业违规
使用抗生素和激素药物管理的议
案》。

校园门外交通拥堵、停车难问
题也是委员们今年比较关注的问
题。针对市区大部分学校门前清一
色“接送大军”，委员们纷纷提议交
管部门科学规划学校周边标识牌、
调整红绿灯通行时间、处罚乱停乱
放等违规行为；建议学校“错时上放
学”等。 (记者 王晓霜)

校园门口交通问题

成今年政协新提案
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